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11年前，我
从师范类院校
本科毕业，选择
了前往上海入职

外企，成为一名小
小的“白领”。那个时

候，我从来没有想到，会在体育行业奋斗
我的职场青春，也没有想到，现在的我总
是会被服务对象亲切地唤一声“冯老师”。

后来，我定岗到了竞技处，得知消息
的时候我内心有一丝崩溃，因为在我短短
半年的观察中，我发现竞技体育处的前
辈们工作日在赛场上，双休日在办公室
里，他们仿佛一直在忙碌。那一年，我对
自己这个学中文的门外汉能否胜任岗位
职责充满了疑问和焦虑。在接受第一次
省级运动员注册工作的洗礼后，我遭受
了巨大的打击，很难想象工作总结中一句

“注册教练员109人，运动员1805人”，其
实是需要所有训练单位的教练员、竞训
科工作人员耗时1个月，共同录入上千条

信息才能完成的。
2个月前，我前往泰州参加新一年度

的注册工作培训，在培训之余观摩了一场
省运会4×50米游泳接力，给了我又一次
思想上的转变。目睹比赛前段队员被一点
点拉开差距，心中焦急万分，只能高喊加
油，所幸第三、第四棒的小队员们没有放
弃，拼尽全力，硬是在最后一秒实现了逆
转，拿下了一枚宝贵的金牌！那一瞬间，我
知道，曾经加过的班，都“值了”！

从泰州回来的那晚我失眠了，小运动
员们不惧落后奋力追赶的样子，让我回想
起了自己工作失误时，领导同事积极为
我补救的画面；4个孩子作为1个团队登
上领奖台的样子，让我回想起了市运会
圆满闭幕后，与大家一同合影留念的画
面。我忽觉自己恰如接力中的一棒，位
置看似平凡，却可以选择成就非凡。我
意识到自己简单重复的岗位工作，是整个
业余训练中虽然渺小，但又不可或缺的一
个部分。唯有我和所有体育同仁坚持不

懈，才能让刻苦训练的运动员有资格站上
庄严赛场，实现运动成绩的自我超越，赢得
对手的喝彩与胜利的荣光！体育大家庭带
给了我良师益友，我也可以用自己的努力
和奋斗，为它增光添彩！

人生万事须自为，跬步江山即寥
廓。当我面对着党员示范岗的时候，当听
见大家叫我“冯老师”的时候，我想我的肩
头是有责任的。领导们的期望与同事们
的支持，让我拥有了一种特殊的担当，没
有空闲去迷茫、没有借口去彷徨，而是默默
告诉自己：沉下心来、不断学习，去成为体
育工作的能手，要对得起这一声“老师”。

习近平总书记殷切嘱托，要“促进群
众体育和竞技体育全面发展，加快建设体
育强国”。在此，我也想向在座各位，正值
青春的同龄人发出倡议——奔跑吧，青
年！让我们踔厉奋发、勇毅前行！今天我
们用奋斗的激情点燃青春的圣火，将无畏
的汗水挥洒在拼搏的土壤上，有朝一日，必
定能让体育的事业绽放出绚烂的光芒！

我是程杰，
镇江市体育运
动学校的一名
普 通 老 师 。 很

荣幸为大家讲述
我的同事——周志辉

教练的故事。
周志辉，是一名有着36年党龄的射

击教练员。今年 56 岁的周教练摸枪已
经有 43 年了。枪，伴随着他；射击运动
的情怀，伴随着他；为党育人、为国育才
的信念，一直牢牢在他心中。

1979年他成为镇江市射击队的一名
运动员，后来又进入了八一队，获得全

国、全军的射击冠军。1998年回到母校
担任教练员，周教练始终牢记党的教导
和组织的培养，不忘初心，为镇江培养优
秀的运动员。

今年是江苏省 20 届运动会的参赛
年，夺取省运会冠军是周教练的既定目
标。许多人说：射击运动员是子弹喂出
来的。确实如此！没有靶场，不能实弹
训练，怎么办？训练经费紧张怎么办？
这些都难不倒我们的周教练。跑射项
目是本届省运会新增项目，有它的特
点。从选苗开始，他注重发展方向；根
据运动员和跑射项目特点，有针对性地
进行训练。今年夏天酷暑难当，为了避

开田径队下午的训练时间，他和运动员
每天中午 12 点开始在田径场训练，直
到下午 2 点。皮肤晒得黝黑、衣服湿成
了“地图”。汗水、拼搏、奋斗、坚持，天
道酬勤！队员们经过努力，获得女子步
枪跑射冠军、男子步枪跑射第四名，他
们给周教练交了一份满意的答卷。

现在新的训练周期已经开始，我们
都劝他年龄大了，保重身体悠着点，可是
周教练却说：我是一杆老枪，不能停止追
求！是啊，保持共产党员的本色，时刻牢
记为党育人、为国育才的使命是周教练
最朴实的情怀。

2021 年 8
月3日，这一天
紧张又忙碌，这
一天令人难以忘

怀，这一天我很骄
傲，这一天是我的 40

岁生日。也就是在这一天，我与兴奋剂
检查官一起出征。作为反兴奋剂一线工
作者，能为江苏体育保驾护航，我很自豪。

2021年底，省运会备赛工作进入紧锣
密鼓的时刻，反兴奋剂网上学习也是每个
参赛人员必须过关的硬任务。在工作中
我发现我们镇江有多名运动员在反兴奋
剂学习APP“纯洁体育”上积分达不到比赛
要求，甚至连报名的资格都没有，想想辛
苦了4年，备赛了一个周期的运动员因为

积分问题不能走上赛场，那会是一件多么
遗憾的事情啊。所以，我下定了决心，一
定要全力以赴保证每个运动员都能有比
赛的机会。让压力成为动力，我主动下沉
队伍，耐心督促运动员们学习：训练场上、
宿舍楼下、食堂里，甚至在排队做核酸的
时候，我都提醒他们要进行反兴奋剂的
学习。我创建了集体学习小组，保证他
们每天都有0.02分的提高。1个学习小
组不够，那就2个，2个不够那就3个，一直
创建到了11个学习小组，就靠着这每天
0.02分的增加，聚沙成塔，积少成多，在省
运会比赛中，我们镇江市体育代表团取得
了运动成绩和精神文明双丰收。

我是一名基层的反兴奋剂工作人员，
同时也是一名兴奋剂检查官。从2021到

2022年，跑遍了11个城市的训练单位，进
行兴奋剂赛外检查工作。2021年8月，外
市一名队员在年度锦标赛赛内检查中一
项指标异常，中国反兴奋剂中心要求即刻
采样，进行复查。8月3日，省青管中心同
事电话询问能出这次任务吗？疫情当前，
心中确实有疑虑，但是我们检查官队伍就
是一支有担当有责任心的队伍，为了江
苏反兴奋剂工作，更为了证明我们江苏
体育清清白白，我下定决心，一定去。从
镇江出发，到检查工作完成，来回600多
公里，没有在对方单位多停留一分钟，就
是为了保证样本尽快尽早送到北京实验
室去检测。就这样，我的40岁生日在家人
和朋友的遗憾中度过，但是在捍卫反兴奋
剂的事业中，我的生日难忘又精彩！

我是一名年轻的乒乓球教练员。
7月10日，伴随一声响亮的啼哭，我的女儿

来了，看着她挥着肉乎乎的小手，我的眼睛湿
润了。我，第一次品尝到了当父亲的快乐。

但是，今年有省运会，我的手上有35名运
动员，为了这届省运会我和他们准备了四年。

为了备战省运会，为了赛场上更多孩子的梦想，
第二天，我丢下虚弱的妻子和刚刚出生的女儿，一早

就出现在了训练场上，带着队员们从7月11日上午开始，进行封闭式
管理训练。一天三练，从早上九点到晚上九点，教练员和运动员同吃
同住，从训练到生活统一管理，大家泡在球馆里进行最后的冲刺，就是
为了让镇江乒乓重回省里的第一方阵！每天晚上九点后，劳累一天的
我才有机会捧着手机与妻子说上几句。

人人都是一块玉，要时常用真善美来雕琢自己，努力成为高尚的人。
在镇江乒校这个大家庭，我教孩子们成长，自己也在收获成长。在集训
期间董浩然反手的动作总是不规范，我耐心示范；郑雯予移步速度不够，
空了就逼她练体能；蒋卓霖力量上不去，我就奖励他吃巧克力；就这样，我
把对女儿的思念化作动力，伴随着一枚枚小小的乒球在训练场飞扬。一
分耕耘一分收获，我们付出了泪水、付出了汗水，最终换来了收获的喜悦。

2022年二十届省运会，我带领队员奋勇拼搏，获得了四金七银四
铜的好成绩！再次刷新我市比赛纪录，泰州之战，镇江乒乓重振雄风，
乒乓之城又添荣耀！

市体育局联合第二党支部 季凯

梦想在乒校起飞

我叫郭嘉，是一个刚刚加入体产公司的
新兵。

对于体育产业我是既熟悉又陌生，熟悉
的是从媒体上看到的相关体育新闻报道，陌
生的是在这一切背后默默付出的人和事。上
班的第一天，我怀着好奇和探索的心理，拜访

了我们单位一位优秀的中层干部——吴莺。
吴莺，作为体产公司派驻在全民健身中心的管

理人员，不仅要监督一家体育场馆及运动会所运营商的经营活动是否
合规，财务收入是否正常，还要协调多方关系，确保场馆的顺利过渡以
及配合它完成全年各项业绩指标。

冲在一线，用初心践行担当。每年夏天，场馆都会迎来高峰期。
在此期间，她要对各处工作进行监督巡查，确保场馆的安全运营。哪
怕因为肾结石开刀住院，吴莺仍然说，“想到每天都有大批的群众到场
馆来锻炼，就觉得自己的付出是值得的，内心挺欣慰的。”

砥砺前行，用平凡铸就不凡。作为一名普通的爱岗敬业“体产
人”，她的努力也取得了许多成果。2021年，在受两次疫情影响，特别
是夏季闭馆整整一个月的情况下，协助运营商完成主营营业收入提高
23%，首次扭亏为盈。2022年，在公司和运营商的总体规划部署下，团
队全员扎实有效地推进各项工作，打响了暑期营销战役的第一仗，营
收实现了新的突破，创同期新高。在镇江市体育局通过“体育大市口”
开展的“群众喜爱的游泳场所”评选活动中，以高票数荣获此奖项。

镇江体产公司党支部 郭嘉

在平凡中感受不凡，
学先进，担重任，建功在一线

10月20日，市体育系统“喜庆二十
大 建功在一线”主题演讲比赛在体育会
展中心会展馆举行。

经过前期推荐和选拔，最终来自市
体育局机关、体产公司、各直属单位的
10位选手进入决赛。比赛现场，选手们
精神饱满、慷慨激昂，以真挚的情感、优
美的语言讴歌新时代，献礼二十大，围
绕“我以体育为荣，我为体育添彩”这一
主线，讲述体育故事，弘扬体育价值观；
讲述市体育系统广大党员干部、职工立
足平凡岗位，忠诚履职尽责，奋勇争先
的昂扬斗志和感人事迹。选手们精彩
的演讲赢得阵阵掌声。

经过紧张激烈的角逐，最终来自机
关党支部的冯欣荣获一等奖；来自运动
学校党支部的王珊娜、程杰荣获二等奖；
来自机关党支部的殷宇、镇江体产公司
党支部的郭嘉、联合第二党支部的季凯
荣获三等奖。

据了解，市体育局组织的“喜庆二十
大 建功在一线”主题演讲比赛，选手们认
真准备、刻苦训练，用鲜明的观点、生动的

事迹、真实的情感畅谈初心与使命、责任
与担当，不仅抒发了对体育事业的无限热
爱之情，也进一步弘扬了镇江体育人“胸
怀大局、敬业奉献、团结拼搏、文明友善、

诚信守法、开拓创新”的价值观。
现将部分优秀演讲作品进行选刊，以

飨读者。
（本版文字整理：笪伟 摄影：文雯 杭菲菲）

市体育系统主题演讲比赛优秀作品选刊

我走出校园就与体育结缘，从事体育工作
已是第8个年头。工作让我认识到“发展体育
运动，增强人民体质”的真谛；体育也见证了我
从一名“职场小白”到逐渐成长为“我很专业”
的心路历程。

我所在的部门是上管“天文地理”，下管
“鸡毛蒜皮”的中枢神经——办公室。办公室工

作异常忙碌，经常加班加点。2021年8月的一天，
我跟往常一样，准备收文下班，发现原本就不太灵光的收文电脑，不知
是因为天气太热还是太累了，系统怎么也打不开。想到如果今天不把
收文电脑修好，明天单位的运转就会受到影响。此刻，我没有犹豫，我
告诉自己，螺丝钉就得在关键时刻迎难而上。我是计算机专业的，经
验告诉我，重装系统调试软件估计2个小时就可以恢复。

晚上，单位里安静极了，我一边干活一边在想：我呀，干的是“穿针引
线”的活，办的是“鸡毛蒜皮”的事，使的是“绵绵用力”的劲。今晚继续加
个班吧，做好保障，搞定它。就这样，顾不上吃饭，却不知不觉干到深
夜。其间坚守抗疫一线的大白妻子微信视频，问我到家了么？吃过了
吗？想到她才脱下防护服，顾不上休息就关心我。我说我吃过了，开玩
笑地跟她说：我是搞体育的，你是学医的，我俩在一起就是“体医融合”，
都是为了“让生活更加美好”这个目标在奋斗。8年来，单位办公设备焕然
一新，办公效率大幅提升，以前打电话喊维修的工夫，现在喊小殷就可以
解决了，小伙伴们都亲切地称我为“大总管”，仿佛我无所不能一般。

献礼二十大，共筑体育梦。我相信，天道酬勤，只要我脚踏实地做
好每一件事，就一定会有收获；我更相信，只要每个体育人都像一颗螺
丝钉，拥有旺盛生命力的同时，在坚守、去活跃，就一定能汇聚成体育
发展的巨大动能，为实现伟大“中国梦”贡献体育人的力量！

机关党支部 殷宇

体育伴我行 甘做螺丝钉

机关党支部 冯欣青春无悔奋斗 体育共我成长

市体育运动学校党支部 程杰恪守信念 忠心向党

市体育运动学校党支部 王珊娜喜庆二十大 匠心铸忠诚

喜庆二十大 建功在一线


